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JAHRESBERICHT 2020 DES PRÄSIDENTEN 

Am 25. Oktober 2019 war der kleine Saal im Bären Worb vollbesetzt, heute undenkbar. Zu 
diesem Zeitpunkt ahnte noch niemand, dass es wegen der Coronapandemie eine 
aussergewöhnliche Minigolfsaison werden würde. Dennoch ist  vom Vorstand einiges an 
Arbeit geleistet worden, so dass es doch ein erfreuliches Jahr wurde.  

1. Kantonale und schweizerische Delegiertenversammlungen 

Die erste Amtshandlung als neu gewählter Präsident der Berner Falken war schon eine 
Woche später die Teilnahme an der kantonal-bernischen DV in Heimiswil. Markus 
Sommer präsidierte die Versammlung, die traktandierten Geschäfte wurden zügig 
durchgegangen. Er wird 2020 als Präsident zurücktreten, aus dem Vorstand ebenfalls 
Michel Kopf. Neue Köpfe sind gesucht. 

Am 23. November fand die DV von Swiss Minigolf in Luzern statt. Nach rund 20 Jahren 
Absenz traf ich auf viele altbekannte Gesichter; die Überalterung des Verbandes zeigte 
sich hier; es ist offensichtlich nicht einfach, gute und jüngere Vorstandsmitglieder zu 
finden. Im Zentrum standen die Elite-Spieler, wo Beat Wartenweiler Gold und Reto 
Sommer Bronze an der WM in China erspielt hatten, dazu kam noch die Bronzemedaille in 
der Mannschaft. Das erregte auch in der Schweizer Sportwelt und in den Medien für  
Aufsehen und war beste Werbung für unseren Sport. 

2. Treffen der Herrenmannschaft 

Das Herrenteam traf sich zur Vorbereitung der Mannschafts-SM von 2020 in Wohlen bei 
Ingo zu einer ersten Besprechung. Der Vorstand hatte sich an seiner ersten Sitzung  
schon mit seinem Konzept auseinandergesetzt und war mit den konkreten Zielen fürs 
Training und dem Erspielen von guten Resultaten an der SM einverstanden. Ingo ist auch 
beim Team als Mannschaftsführer der Berner Falken unbestritten. Die anwesenden 
Spieler liessen sich ebenso vom Konzept überzeugen. Dann wurde auf eine erfolgreiche 
Saison angestossen. Ich habe dabei einen sehr guten Eindruck von der Stimmung im 
Team erhalten.  

3. Vorstandssitzungen 
3.1. VS vom 10. Dezember 2019:   

Die erste Sitzung des Vorstands fand wie gewohnt bei Blasers in Burgdorf statt. Die 
verschiedenen Aufgaben wurden besprochen und jeweils den einzelnen Mitgliedern 
zugeteilt. Ich erhielt von den Vorstandskollegen viel Unterstützung, Alexandra hatte mir 
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auch die wichtigsten Unterlagen zugestellt, womit es eine erfolgreiche Sitzung wurde. Die 
wesentlichen Änderungen der Kontakte wurden dem Verband umgehend gemeldet.  
Anfang April sollen Erwin und ich Kontakt mit Frau Gauer für die Organisation des 
Spielbetriebs in der Inneren Enge aufnehmen. Die Chargenliste würde Thömy bis zur 
nächsten Vorstandssitzung noch überarbeiten. 

Ich hatte schon vor meiner Wahl gewusst, dass ich auf einen gut organisierten Vorstand 
treffe: Thömy leistet ausgezeichnete Arbeit als TK-Chef, besonders erwähnenswert sein 
Einsatz für die Jugend. Michu führt die Kasse gewissenhaft, Harald schreibt gut 
verständliche Protokolle und Daenu unterstützt den Präsidenten in administrativen 
Belangen und bei der Betreuung der Homepage. - Wir werden mit Geri Kontakt 
aufnehmen. Dazu wird Ingo die Mannschaftsführung übernehmen (siehe Punkt 2), somit 
war die Basis für eine erfolgreiche Saison 2020 gelegt, das Falkenturnier vom 14. März 
2020 von Thömy schon tipptopp organisiert - und dann kam der 13. März, nachmittags 
nach 16 Uhr und es war alles anders. Ich war mit Thömy in Langnau, was folgte, geht in 
sein Ressort. 

3.2. VS vom 3. Juni 2020 

Am 2. April war die 2. Vorstandssitzung angesetzt, Schwerpunkt die Planung der 
Aussensaison und der MSM. Wegen Corona wurde die MSM verschoben, viele Turniere 
abgesagt und der Vorstand traf sich schliesslich am 3. Juni, allerdings Corona bedingt 
nicht bei Michu, sondern bei Marco. Hauptpunkte waren die Absagen von geplanten 
Projekten, so vom Volksturnier, vom Fäger, die Organisation des Spielbetriebs mit dem 
Schutzkonzept. - Erwin und ich waren zu einer Besprechung des Spielbetriebs bei Frau 
Gauer. In gutem Einvernehmen konnten wir Lösungen für unseren Minigolfsport finden. 
Die Aktiven wurden per E-Mail informiert. - Wir diskutierten über das abgesagte 
Falkenturnier und kamen zum Schluss, dass wir es nächstes Jahr in gleicher Form 
durchführen wollen. Thömy wird wieder als OK-Chef tätig sein. Er wird auch die Aktiven 
stets über Beschlüsse von Swiss Minigolf informieren. - Als Datum für die HV legten wir 
den 30. Oktober fest. Der Bernerhof in Burgdorf ergab sich als geeignetes Lokal, das 
sowohl für die Langnauer als auch Berner Fraktion der Falken gut, auch mit dem öV, 
erreichbar ist. 

3.3. VS  vom 8. September  

An der Vorstandssitzung vom 8. September können wir feststellen, dass die Aufträge 
bisher gut erledigt worden sind, der Spielbetrieb in kleinem Rahmen läuft und die 
wesentlichen Punkte auf der Webseite aktualisiert sind. - Haupttraktandum ist die 
Durchführung des Teamgolfs vom 24. Oktober in Langnau. Vorgängig haben Thömy und 
ich uns mit Patrick vom Minigolf in Langnau getroffen und die Bedingungen für die 
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Organisation des Turniers in dieser Coronazeit erörtert. Eine Durchführung des Turniers 
wäre möglich. An unserer Sitzung haben wir ausführlich die Argumente für ein Für und 
Wider besprochen und sind schliesslich einstimmig zum Entscheid gekommen, das 
Teamgolf abzusagen. Wir wollten die Verantwortung für das doch bestehende Risiko von 
Covid19 nicht tragen. Über das Falkenturnier von 2021 wird der Vorstand an seiner 
nächsten Sitzung befinden. - Zu den Anträgen des Verbandsrats haben die Berner Falken 
Stellung genommen. Daniel wird die Einladung für die HV vorbereiten und verschicken. Es 
ist ein Wahljahr. Der Vorstand stellt sich für eine weitere Amtsdauer zur Verfügung. 

4. Homepage 
 
Es hat einige Zeit gedauert, bis nach der Kontaktaufnahme im Dezember mit Geri 
schliesslich die nötigen Koordinaten bei Daniel und mir waren. Die Arbeit war für Daniel 
und mich wesentlich komplexer, als wir uns dies vorgestellt hatten. In einem ersten Schritt 
änderten wir die wichtigsten Daten, in einem weiteren Schritt aktualisierten wir die 
verschiedenen Dateien und ergänzten mit aktuellen Informationen, so dass die Homepage 
die wichtigsten Aufgaben erfüllen kann. Nun werden wir noch das Layout in Angriff 
nehmen. Im Vorstand werden wir die Betreuung der Homepage eingehend diskutieren.  
 
5. Verschiedenes  
 
Am 11. Januar trafen sich die Berner Falken zum Bowling in Langnau. Anschliessend ging 
es in die Sonne Bärau zum Nachtessen und zum gemütlichen Beisammensein. - 
Ab Mai konnten wir uns wieder zum Training in der Inneren Enge treffen. Meist waren 
Erwin, Ruedi, Harald und ich dabei, hin und wieder Geri und Roli und auch Ingo. Es kam 
zu spannenden Klubspielen, wo wir uns gegenseitig anstachelten. Entspannend nachher 
das gesellige Beisammensein beim Bierchen nach dem Training  Hoffentlich können wir 
das 2021 in grösserer Zahl bestreiten. 
Am 14. September nahm ich an der DV der SVS in Bern teil. Die Geschäfte konnten wie 
traktandiert abgewickelt werden. Mit dem MC Bern wurde ein weiterer Minigolfclub in den 
SVS aufgenommen.  
Das Vereinsjahr 2020 geht im Zeichen von Covid-19 zu Ende. Die besonderen 
Herausforderungen werden uns alle in Atem halten. Die Berner Falken sind gut aufgestellt 
um sie für die Mitglieder und unseren geliebten Sport zu meistern. 
 
Marco Reist, im November 2020  
 


